
2 10 сентября 2008 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

Улюкаев добавил, что на дан-
ном этапе Банк России готов по-
купать евро. Сейчас доля единой 
европейской валюты в покупках 
составляет порядка 15%. По его 
словам, Банк России «не прочь 
увеличить эту долю, но емкость 
рынка пока очень маленькая».

Также первый зампред ЦБ 
рассказал, что в сентябре ожи-
дается нулевая инфляция. По 
его словам, основная причина 
инфляции кроется в росте цен 
на мясо и молоко. Однако, по 
данным Службы государствен-
ной статистики, дорожают не 
только мясо и молочные продук-
ты. В последнюю неделю авгу-
ста заметнее всего — на 0,6% — 
подорожали консервы, яйца, 
рис и соль, чуть меньше подня-
лись в цене отдельные виды кол-
бас и кондитерских изделий, а 
также молочные смеси для дет-
ского питания. 

По словам Улюкаева, в ос-
новном рост цен связан с мак-
роэкономическими фактора-
ми. Так, при увеличении объ-
ема средств, которые обраща-
ются в российской экономике, 
растут и потребительские це-
ны. В 2008 году темпы роста 
денежной массы в обращении 
в полтора раза меньше, чем в 
2007-м, а значит, по итогам го-
да можно ожидать, что инфля-
ция не превысит официальный 
прогноз правительства.

По его словам, программа 
позволит ежегодно поддержи-
вать более 2500 исследователь-
ских проектов, реализуемых мо-
лодыми учеными, а также увели-
чить финансирование молодеж-
ных научных конференций, 
олимпиад и конкурсов. «Здесь 
есть чем нам гордиться, не толь-
ко в спорте мы делаем соответ-
ствующие успехи, — сказал Вла-
димир Путин, отметив, что на 
научных олимпиадах и конкур-
сах наши молодые люди очень 
часто занимают первые пози-
ции, что особенно приятно.

Параллельно будет восста-
навливаться и система подде-
ржки научно-технического твор-
чества молодежи.

Кроме того, в рамках данной 
программы запланированы за-
купки уникального научного обо-
рудования для вузов и строи-
тельство общежитий. 

«Это позволит развивать 
программы академической мо-
бильности, даст возможность 

студентам и молодым исследо-
вателям принимать участие в 
научных проектах под руковод-
ством ведущих российских уче-
ных, а вузам — приглашать на 
работу известных отечествен-
ных и зарубежных профессо-
ров», — сказал премьер-ми-
нистр.

Как отметил Владимир  Пу-
тин, президиум правительства 
обсудит также проект законов, 
регулирующих статус феде-
ральных университетов. От тра-
диционных вузов они будут от-
личаться особой моделью уп-
равления и финансирования.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

— Уборка на свекловичных 
полях стартовала в нынешнем 
году рано, ведь объем работ на-
шим механизаторам предстоит 
выполнить невиданный — при-
рост площадей под сахарными 
корнеплодами к уровню 2007 го-
да составил ровно 2000 гекта-
ров, — рассказывает генераль-
ный директор ООО «Отрада-Аг-
ро-Инвест» Т.И. Сивачева. — Для 
этого пришлось провести огром-
ную работу, ведь предприятие 
наше молодое и нынешняя убо-
рочная для него всего лишь вто-
рая. Только в течение прошлого 
года было введено в сельхозобо-
рот более 8 тысяч гектаров вре-
менно не использовавшейся 
предыдущими арендаторами  
пашни, что позволило почти в че-
тыре раза увеличить площадь 
возделывания основных сель-
хозкультур, заново возродить 
производство свеклы.

...Татьяна Ивановна за рулем 
сама. Ее повышенной проходи-
мости автомобиль накручивает 
за день сотни километров поле-
вых дорог, ведь «Отрада-Агро-
Инвест» почти пол-района зани-
мает — 28 с половиной тысяч 
гектаров. В тот день, когда мы 
приехали в хозяйство, поле уби-
ралось обширное — 290 гекта-
ров, но отдаленное, на границе с 
Корсаковским районом. Однако 
за разговором время летит бы-
стро. Прошу ее рассказать не-
много о себе.

Родилась в деревне, отец от-
работал механизатором 41 год, в 
животноводстве трудилась всю 

жизнь мать. После школы Татьяна 
сама решила поступать в сель-
хозтехникум, окончила который 
28 лет назад. С тех пор и работает 
в сельском хозяйстве. Была агро-
номом в колхозе, затем взяли 
специалистом в райсельхозуп-
равление. Высшее образование 
получала уже без отрыва от про-
изводства. Более десяти лет на-

зад пришла руководителем в ЗАО 
«Новый путь», вместе с хозяйст-
вом пережила несколько рефор-
мирований, пока наконец два го-
да назад оно наряду с нескольки-
ми другими сельхозпредприяти-
ями не вошло в состав нового 
холдинга «Отрада-Агро-Инвест». 
Создание новой агроструктуры 
поручили Сивачевой, и она не 
стала отказываться.

Эта хрупкая симпатичная жен-
щина взвалила на свои плечи та-
кой груз,  какой некоторым му-
жикам, оказавшимся в схожей 
ситуации в других районах, ока-
зался не по силам, — создание 
практически с нуля крупного сов-

ременного сельскохозяйствен-
ного предприятия, оснащенного 
первоклассной высокопроизво-
дительной техникой мирового 
уровня. К тому же хозяйства спе-
циализированного, свекловод-
ческого. 

Уже первый год работы для 
молодого коллектива, костяк ко-
торого сформировали специа-

листы и механизаторы «Нового 
пути», стал успешным. Объем 
реализации зерна и сахарной 
свеклы превысил в суммарном 
выражении 245 миллионов руб-
лей, по всем отраслям рента-
бельность оказалась значитель-
но выше запланированной. Этот 
рывок коллектива был замечен и 
по достоинству оценен. По ито-
гам 2007 года ООО «Отрада-Аг-
ро-Инвест»   признано лучшим 
свекловодческим предприятием 
России и награждено дипломом 
первой степени Минсельхоза РФ 
и Союза сахаропроизводителей 
России. Молодое предприятие 
названо лучшим по экономичес-

ким результатам работы и среди 
11 соответствующих структур 
холдинговой группы компаний 
«Разгуляй», действующих в раз-
личных регионах России.   

— Но даже не это главное, — 
размышляет вслух Татьяна Си-
вачева. — Основная наша по-
беда в том, что коллектив пове-
рил в свои силы. Все мы окон-

чательно убедились, что доб-
росовестная работа и совре-
менная техника, помноженные 
на эффективные технологии, 
способны творить чудеса. На 
будущий год поставлена зада-
ча довести площадь возделы-
вания сахарной свеклы уже до 
10 тысяч гектаров, то есть уд-
воить ее по сравнению с 2007 
годом. И теперь сомневающих-
ся в том, что нам это удастся 
сделать, уже нет.   

Но команда Сивачевой не 
просто увеличивает число гекта-
ров, занятых культурой, она од-
новременно обеспечивает и на-
ивысшую отдачу каждого клочка 
земли. 

Так, в ходе нынешней убороч-
ной уже встречались поля со 
средней урожайностью сахар-
ных корнеплодов до 506 центне-
ров с каждого гектара, и, хотя с 
участка, убирающегося сегодня, 
снимают на круг поменьше — по 
400 центнеров, эта отдача значи-
тельно превышает расчетную. А 
если учесть, что еще два года на-
зад вокруг были только много-
летние заросли бурь яна, то ны-
нешний урожай иначе как отлич-
ным и не назовешь.    

На место, где идет уборка, 
нас вывели снующие мимо Ка-
мАЗы с прицепами: с поля они 
выезжали, доверху груженные 
корнеплодами, обратно возвра-
щались, естественно, пустыми. 
Рядом с лесопосадкой высился 
временный бурт с гордо возвы-
шающимся над ним мощным 
погрузчиком. Чуть менее кило-
метра было до второго такого же 

бурта с погрузочной техникой, а 
между ними остаток еще неуб-
ранного поля на хорошей скоро-
сти бороздили сразу шесть мощ-
ных свеклоуборочных комбай-
нов. То один из них, то другой, 

доверху набрав в 25—30-кубо-
вые бункеры корнеплодов, подъ-
езжали к ближним буртам для 
разгрузки. С противоположной 
стороны каждого бурта загружа-
лись для перевозки свеклы на 
Отрадинский сахарный завод ав-
томашины. 

Здесь же оказалась и моло-
дой агроном Светлана Василь-
евна Солонина, отвечающая за 
этот участок уборочной. Выпуск-
ница 2007 года Орловского аг-
рарного университета, она бы-
стро нашла себя в сложном про-
изводстве ООО «Отрада-Агро-
Инвест» и уже стала здесь одним 
их лучших специалистов. 

— Выкопка и отгрузка свеклы 

ведутся без сбоев, простоев убо-
рочной и транспортной техники 
нет, — докладывает она руково-
дителю. 

А потом вместе с механизато-
ром погрузчика С.Е. Малюгиным 
они быстро провели мини-пла-
нерку по поводу предстоящей 
переброски механизмов на но-
вое поле.  

Пока один из комбайнов раз-
гружается, знакомимся с ком-
байнером. 

— Сергей Геннадьевич Се-
режкин, — представляется он. — 
За первую десятидневку страды 
на двоих со сменщиком убрали 
150 гектаров свеклы, а наш пока-
затель за прошлый сезон уборки 
— 1050 гектаров. Думаем, что и 
нынче не меньше будет. 

Примерно на этом же уровне 
показатели и у экипажей других 
комбайнов. Ведь уборочная тех-
ника у всех одинаковая по марке 
и новая, позволяющая работать 
фактически круглосуточно, вот и 
старается каждый работать без 
единого простоя. Настроение у 
механизаторов хорошее: и рабо-
та идет, и оплата за нее прилич-
ная. В сезон, а он у свекловодов 
продолжается с конца марта и 
до «белых мух», от 30 до 50 тысяч 
рублей в месяц заработать мож-
но, да и среднегодовая помесяч-
ная оплата труда в целом по хо-
зяйству в нынешнем году уже на 
20 тысяч выходит.

— Сегодня постараемся  за-
вершить уборку на первых двух 
тысячах гектарах свеклы, — про-
должает Т.И. Сивачева. — Не-

сомненно, и с остальной 
площади уберем урожай 
своевременно, ведь на-
ша техника по зволяет 
производить выкопку 
свеклы даже в дождь. 
Нам надо накопать нын-
че не менее 266 тысяч 
тонн корне плодов, что 
позволит на 65 процен-
тов закрыть потребно-
сти в сырье Отрадинско-
го сахзавода. В ближай-
шей перспективе, уве-
личив площади под свек-
лой до 10 тысяч гекта-
ров, а такая задача сто-
ит перед нами уже в сле-
дующем году,  должны 

довести объемы производства и 
реализации корнеплодов до 
350—400 тысяч тонн. 

На уборочной каждая минута 
дорога, поэтому свой приезд на 
поле не затягиваем. Последние 
пожелания скорейшего завер-
шения уборки, и вот редакцион-
ный «Соболь» уже мчит нас назад 
в Орел, в редакцию, готовить 
очередной репортаж в номер. У 
каждого — и у комбайнера, и у 
журналиста — и своя страда, и 
своя жатва.

Юрий СЕМЁНОВ.

Мценский район. 
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Сергея МОКРОУСОВА.

Центробанк России 
выводит деньги из США

Молодых учёных 
стимулируют деньгами

Россия сокращает вложения средств из 
международного резерва в американские 
ценные бумаги, сообщил первый заместитель 
председателя ЦБ Алексей Улюкаев. С начала 
лета объем вложений сократился в полтора 
раза. Кроме того, представитель Банка России 
рассказал, что в августе ЦБ не стал закупать 
американскую валюту, а в начале сентября 
начал избавляться от запасов долларов на 
счетах.

Правительство России намерено поддержать 

молодых ученых, приняв федеральную 

целевую программу «Научные и научно-

педагогические кадры инновационной России», 

заявил премьер-министр РФ Владимир Путин.

Страда на свекловичном поле

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

Что бы хотелось сказать: ново-
стройка действительно потрясает 
своими размерами еще издалека.

Поскольку нигде не встретились 
надписи типа «Стой, кто идет», «За-
претная зона», «Частная собствен-
ность» и т. д., мы свободно заехали на 
территорию объекта.

Рабочий день завершился. Строи-
тели спешили к своим «Жигулям» и 
прочим личным средствам передви-
жения, пусть и не последних моделей, 
но все же. Наличие автомобилей сви-
детельствует о неплохих заработках, и 
все это не вязалось с утверждениями 
местных оппозиционных газет об ужа-
сающем положении рабочего класса в 
Орловской области. Тех же, кто не ус-
пел заработать на собственные «Жи-
гули», ждал служебный автобус.

Поинтересовались у рабочих, кто 
здесь главный. Выяснилось, что глав-
ный на объекте прораб, но его уже не 
было на месте.

Зато мы познакомились с другим 
человеком. Александр работает стар-
шим тренером. Он нам и объяснил, 
что здесь идет строительство конно-
спортивного комплекса. Александр с 
детства занимается конным спортом. 
Он долго и увлеченно рассказывал о 
развитии коневодства в нашей стра-
не, показал манеж, между прочим, 
просто потрясающий своим велико-
лепием. В общем, беседа с ним про-
извела на нас благоприятное впечат-
ление.

Мы возвращались домой в самом 
хорошем настроении. Правда, необ-
ходимо было еще раз заехать на объ-
ект, чтобы узнать у прораба, как скоро 
конно-спортивный комплекс будет 
построен, когда орловские ребята по-
лучат возможность здесь заниматься, 
да и вообще хотелось побольше 
узнать о тех людях, в чьих головах ро-
дилась идея строительства этого ком-
плекса. Это во-первых. А во-вторых, 

поговорить с теми, кто 
эту идею воплощает в 
жизнь, то есть с инжене-
рами и строителями.  Бы-
ло еще и «в-третьих». По-
ка будут существовать то-
варно-денежные отноше-
ния, будут и спорить по 
поводу того, прилично 
или неприлично задавать 
вопрос, сколько денег 
потрачено на то или иное 
материальное благо. В 
данном случае на конно-

спортивный комплекс. Во сколько уже 
обошлось его строительство, сколько 
еще предстоит 
потратить? На 
чьи деньги стро-
ится? Мы дума-
ем, что прилич-
но.

Только так мы 
сможем удовлет-
ворить любопыт-
ство нашего чи-
тателя, да и свое 
собственное, ибо 
мы сами приятно 
удивились раз-
маху строитель-
ства.

Какое же горь-
кое разочарова-
ние ожидало нас, 
когда мы приеха-
ли на объект во 
второй раз и 
встретились с прорабом.

Он в категорической форме отка-
зался разговаривать с нами.

— Никаких комментариев я давать 
не буду, — сказал прораб и, отскочив 
от нас как ошпаренный на приличное 
расстояние, достал мобильник и стал 
кому-то названивать по телефону.

— Похоже, вторглись в частную 
собственность, — подумали мы.

Переговорив и, видимо, получив 
необходимые инструкции, он вернул-
ся назад и дал нам номер телефона 
генерального подрядчика.

Конечно, за годы работы в журна-
листике всякое бывало. Люди по-раз-
ному реагируют, когда им предъявля-
ешь редакционное удостоверение.

Что за примером далеко ходить? 
Вчера на этом же самом месте мы, 
предъявив удостоверение одному че-
ловеку, минут сорок, если не больше, 
беседовали с ним, и, как выше уже бы-
ло сказано, на нас та встреча произве-
ла самое благоприятное впечатление.

И вдруг такой, мягко говоря, не 
очень теплый прием. Ясное дело, что 
о беседе со строителями, которые ви-
дели, как их шеф отскочил от нас,  уже  
не могло быть и речи.

Итак, прораб нас послал... в Орел, 
дав номер телефона неизвестной нам 
конторы. Да, на тот момент именно 
неизвестной, потому что, как контора 

именуется, кто ею руководит, мы тог-
да не знали.

В общем, обидел нас прораб таким 
неуважительным отношением к об-
ластной газете.

Память услужливо подсказала ту 
часть разговора с любознательным 
читателем, на которую поначалу мы 
как-то и не обратили внимания.

— А не будет ли мешать эта вилла 
(или что там еще, не знаю) отдыхаю-
щим санатория «Дубрава»? — спра-
шивал читатель. 

Сложный вопрос. На него так сра-
зу и не ответишь. Тут ведь вот какое 
дело. В санатории отдыхают разные 
люди. Одним, может, за счастье та-
кое соседство. Будут с удовольст-
вием ходить на лошадей смотреть 
или на соревнования, которые пла-
нируется проводить на территории 
комплекса. А другим требуются ти-
шина и чистый воздух — за этим из 
шумного и загазованного города и 
приехали сюда.

Главврач санатория «Дубрава» был 
в командировке, а начмед только раз-
вел руками: мол, приедет главврач — 
спросите у него. А к нему (начмеду) 

если есть вопросы по медицинской 
части, задавайте — ответит.

Вопросов по медицинской части у 
нас не было, и мы, попрощавшись, уе-
хали в Орел.

Прораб дал нам номер телефона. 
Может, звонок по этому номеру что-то 
прояснит? Один из нас взялся за те-
лефонную трубку.

На том конце провода приятный 
женский голос отвечал на вопросы 
вежливо, тактично и уклончиво. «Ук-
лончиво» — мягко сказано. «Я не 
знаю...», «Я не владею информаци-
ей...», «Если вас что-то интересует — 
составляйте запрос...». Единствен-
ное, что удалось выяснить, — назва-
ние фирмы: ЗАО «Холикон-инвест».

Невероятно — в подрядной орга-
низации не знают, когда завершится 
строительство объекта. Не странно 

ли?  Да что там подрядчик? Мы не по-
ленились побеседовать по телефону 
с хозяйкой — генеральным директо-
ром фирмы «Левап» А.В. Музалевс-
кой.

На наш вопрос: когда завершится 
строительство, Александра Васильев-
на ответила: мол, когда завершится, 
тогда и узнаем. Исчерпывающий от-
вет. И весь разговор в таком же духе.

— Сколько денег потрачено на по-
купку лошадей, на строительство? — 
спросили мы под занавес нашей ко-
роткой беседы.

— А больше вам ничего не надо? — 
вопросом на вопрос ответила Алек-
сандра Васильевна.

«Теперь в России 
есть сверхсила — бур-
жуи. И они не обязаны 
отвечать на подобные 
вопросы, доклады-
вать «черни» о своих 
действиях». Эта цита-
та из одной газеты так 
удачно вписывается в 
концовку нашего по-
вествования, что про-
сто невозможно ее не 
использовать.

Как будто про та-
ких вот владельцев 
к о н н о с п о р т и в н ы х 
комплексов, земель-
ных участков и прочих 
материальных ценно-
стей в особо крупных 
размерах говорится.

«А больше вам ни-
чего не надо?!» Гене-
ральный директор со-
лидной фирмы «Ле-
вап» так разговарива-

ет с корреспондентом областной га-
зеты. М-да...

Создается впечатление, что  у не-
которых новых русских происходит 
головокружение от бизнес-деятель-
ности, формируется пренебрежи-
тельное отношение к «черни». По 
крайней мере, такое мнение у нас по-
явилось после посещения частного 
конноспортивного комплекса и обще-
ния с руководством фирмы — заказ-
чика строительства. А может, им есть 
что скрывать от «черни»? Может, поэ-
тому любознательный читатель поз-
вонил в «Орловскую правду»? Пра-
вильно сделал, что обратился в нашу 
редакцию. Народ должен знать прав-
ду, и он ее обязательно узнает.

М. СЕРГЕЕВ.

Л. ИВАНОВ.

А больше вам ничего не надо?

Как мы узнали из заслуживающих доверия 

источников, фирмами «Левап» и «Холикон-ин-

вест» руководят соответственно А.В. Муза-

левская — мама и В.Н. Суровнева — родная 

сестра не кого иного, как П.А. Меркулова, в 

прошлом  крупного чиновника, ныне депутата 

облсовета, а по совместительству «принципи-

ального борца с коррупцией».

По приблизительным подсчетам, стоимость 

возведенных объектов (см. фото) зашкалива-

ет за 70 млн. рублей.

И еще. В редакции имеется информация о 

том, что все эти замечательные частные стро-

ения возведены на сельхозугодиях, выделен-

ных администрацией Орловского района с на-

рушением земельного законодательства. Как 

такое могло случиться? Пока не знаем. Знаем 

лишь только то, что в тот момент П.А. Мерку-

лов работал большим начальником. Вопрос: а 

не усматривают ли здесь надзорные органы 

коррупционных признаков? 

Редакция будет следить за развитием со-

бытий, разворачивающихся вокруг строитель-

ства частного конноспортивного комплекса и 

обязательно информировать наших читате-

лей.

НАША СПРАВКА

Подготовил Виктор ЧАРПО.

РОССИЯ СЕГОДНЯ

Генеральный директор ООО «Отрада-Агро-Инвест» Т.И. Сивачева, механизатор погрузчика С.Е. Малюгин и агроном С.В. Солонина.

Комбайнер С.Г. Сережкин.


